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Заседание открывается в 10 ч 05 мин.

Утверждение повестки дня

Повестка дня утверждается.

Доклады Генерального секретаря по Судану и 
Южному Судану

Доклад Генерального секретаря о положении 
в Южном Судане (S/2021/1015)

Председатель (говорит по-французски): На ос-
новании правила 37 временных правил процедуры 
Совета я приглашаю принять участие в этом засе-
дании представителя Южного Судана. 

На основании правила 39 временных правил 
процедуры Совета я приглашаю принять участие в 
заседании следующих докладчиков: Специального 
посланника Генерального секретаря и главу Мис-
сии Организации Объединенных Наций в Южном 
Судане г-на Николаса Хейсома и директора Отде-
ла координации Управления Организации Объеди-
ненных Наций по координации гуманитарных во-
просов г-жу Вафаа Саид.

Совет Безопасности приступает к рассмотре-
нию пункта своей повестки дня. 

Я хотел бы обратить внимание членов Совета 
на документ S/2021/1015, в котором содержится до-
клад Генерального секретаря о положении в Юж-
ном Судане. 

На этом заседании мы заслушаем сообщения 
г-на Хейсома, г-жи Саид и Временного поверенного 
в делах делегации Ветнама посла Хай Ань Фама, 
который выступит от имени Председателя Комите-
та Совета Безопасности, учрежденного резолюцией 
2206 (2015) по Южному Судану.

Я предоставляю слово г-ну Хейсому.

Г-н Хейсом (говорит по-английски): Благодарю 
вас, г-н Председатель, за эту возможность расска-
зать о событиях в Южном Судане.  

Во время моего последнего брифинга 
(см. S/PV.8859) я выражал надежду на то, что Юж-
ный Судан проявит готовность добиваться значи-
тельных успехов в осуществлении Обновленного 
соглашения об урегулировании конфликта в Респу-
блике Южный Судан. С тех пор, к сожалению, тем-
пы реализации важнейших аспектов соглашения 

снизились, хотя и наблюдается некоторый прогресс 
в следующих областях. 

29 ноября в Южном Судане завершился пятый 
национальный форум губернаторов. В нем приня-
ли участие главы всех десяти штатов и двух адми-
нистративных районов с целью обеспечить более 
эффективную координацию усилий по проведению 
в жизнь политики и внедрение передовой практи-
ки в сфере государственного управления. Данный 
форум стал первым совещанием высокого уровня 
с участием всех членов правительства с момента 
подписания мирного соглашения в 2018 году. Я вы-
соко оцениваю готовность лидеров Южного Судана 
вести диалог на площадке форума, в том числе об-
суждать спорные вопросы.  

Продолжилось формирование парламента: 
участники коалиции других политических партий 
урегулировали разногласия по поводу распределе-
ния парламентских мест, проложив путь к назначе-
нию своих членов в состав Переходной националь-
ной законодательной ассамблеи и Совета штатов.  

К декабрю президент Салва Киир восстано-
вил полномочия старых и назначил новых членов 
ассамблей девяти штатов, и, хотя мы отдаем пар-
тиям должное за достижение в Центральном Эква-
ториальном штате необходимого 35-процентного 
целевого показателя по назначению женщин, что 
является одним из требований Обновленного со-
глашения об урегулировании конфликта, мы в то 
же время отмечаем более низкие значения этого по-
казателя во всех остальных штатах.  

Приветствую принятие Советом министров за-
конопроекта о порядке разработки конституции. 
После утверждения парламентом данного законо-
проекта он ляжет в основу процесса разработки 
конституции, что является необходимым условием 
для проведения выборов. 

Нас обнадеживает сегодняшнее завершение 
трехдневной конференции по вопросу правосудия 
переходного периода. Она предоставила открытую 
площадку для диалога между государственны-
ми и негосударственными субъектами по вопросу 
определения стратегий укрепления восстанови-
тельного правосудия и механизмов привлечения к 
ответственности. 

4 ноября правительство провело первый в сво-
ей истории интерактивный диалог с Комитетом по 
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ликвидации дискриминации в отношении женщин. 
Отдельно я отмечаю, что 30 ноября начал работу со-
вместный комитет по реализации плана действий 
для вооруженных сил по борьбе с сексуальным на-
силием, связанным с конфликтом.  

Кроме того, я приветствую принятое прави-
тельством в ноябре решение вновь присоединить-
ся к процессу под эгидой Общины святого Эгидия 
и призываю несогласные группы, в особенности 
Фронт национального спасения, примкнуть к про-
цессу без каких-либо предварительных условий. 

Предпринятые к настоящему времени шаги по 
осуществлению Обновленного соглашения об уре-
гулировании конфликта можно лишь приветство-
вать. Вместе с тем сделанного недостаточно для 
сохранения импульса к достижению мира. Неспо-
собность сторон прийти к соглашению о распреде-
лении командных должностей спровоцировала рас-
кол в рядах Народно-освободительного движения/
армии Судана (оппозиция) (НОДС/А (О)). Со време-
ни моего последнего сообщения начатые в Хартуме 
посреднические усилия, призванные преодолеть 
разногласия по вопросам главы II и устранить рас-
кол между НОДС/А (О) и его китгвангской фракци-
ей, оказались подорваны в результате политическо-
го кризиса в Судане.  

Позвольте мне подчеркнуть, что правительство 
несет особую ответственность за содействие созда-
нию необходимых объединенных сил, в том числе 
путем предоставления ресурсов. Это лишь первый 
шаг в сложном, но важнейшем процессе создания 
национальной армии, которая является символом и 
отражением единства своего народа. 

8 декабря 2021 года я встретился с президентом 
Салвой Кииром и выразил обеспокоенность по по-
воду замедления процесса осуществления мирно-
го соглашения. Я рад сообщить, что после нашей 
встречи Объединенный совет по вопросам обороны 
объявил о прогрессе в реализации переходных мер 
безопасности. В настоящее время Объединенному 
совету выделены средства для проверки военнос-
лужащих в учебных центрах перед завершением 
подготовки объединенных сил. Также началась до-
ставка продуктов питания и медикаментов.  

Президент объявил, что выборы пройдут в 
2023 году. Хотя я отмечаю, что сотрудникам его ад-
министрации еще предстоит согласовать график их 

проведения, следующий год будет определяющим 
для успешного завершения переходного процесса в 
Южном Судане. Для этого потребуется сделать как 
технические, так и политические приготовления, 
в том числе прийти к согласию по конституции, а 
также по регламенту проведения выборов. 

Мы ожидаем, что по мере приближения выбо-
ров градус внутриполитической напряженности 
будет возрастать. Поэтому я глубоко обеспокоен 
ограничениями гражданского пространства, в том 
числе в ответ на призывы Народной коалиции за 
гражданские действия к ненасильственным демон-
страциям. Настоятельно призываю правительство 
содействовать соблюдению основных прав чело-
века, включая свободу выражения мнений, всех 
жителей Южного Судана и создать платформу для 
демократического диалога в рамках свободного и 
справедливого избирательного процесса.  

Я также обеспокоен медленным началом ра-
боты парламента. С приближением конца года и 
перерыва в работе законодательных органов Юж-
ного Судана существует опасность паралича про-
цесса рассмотрения важнейших законопроектов, 
призванных содействовать разработке конститу-
ции, подготовке к проведению выборов, созданию 
национальных органов правосудия, принятию го-
сударственного бюджета и дальнейшему рефор-
мированию государственных финансов. Хотя ряд 
законов был разработан и принят Советом мини-
стров, постоянные комитеты по рассмотрению и 
обсуждению этих законопроектов еще не созданы. 
МООНЮС и партнеры уже начали принимать более 
активные меры для поддержки законодательного и 
конституционного процессов, включая содействие 
повышению квалификации женщин-парламентари-
ев, недавно сформированной молодежной фракции 
и национального комитета по конституционным 
поправкам.  

Мы также продолжаем работать над созданием 
системы правосудия, в том числе путем обеспече-
ния функционирования выездных судов, без чего 
наши усилия по укреплению механизмов привлече-
ния к уголовной ответственности и борьбе с внесу-
дебными казнями были бы затруднены.   

Понятно, что каждая из этих задач сопряжена 
со своими трудностями. Призываю стороны вновь 
проявить политическую волю и укрепить доверие, 
чтобы не позволить завести процесс осуществле-
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ния мирного соглашения в тупик и избежать наи-
худшего развития событий — краха соглашения.  

Я также обеспокоен тем, что с политической 
точки зрения многочисленные региональные кри-
зисы отвлекают внимание международного со-
общества от Южного Судана в тот момент, когда 
международная поддержка крайне необходима. О 
вызванном этим беспокойстве говорилось на не-
давней конференции в Уганде, в которой приняли 
участие основные заинтересованные субъекты и 
гаранты, включая нескольких специальных по-
сланников по Южному Судану. Последовавшее за 
этим решение президента Уганды принять у себя 
в январе выездное совещание руководства Южного 
Судана является положительным сигналом, и это 
решение следует поддержать, для того чтобы при-
дать дополнительный импульс мирному процессу. 

Что касается нашей озабоченности по поводу 
защиты гражданского населения, то режим посто-
янного прекращения огня в основном соблюдается. 
Более того, отчасти благодаря усилиям МООНЮС 
число жертв среди гражданского населения, свя-
занных с насилием на местах, в этом году сократи-
лось примерно вдвое по сравнению с тем же пери-
одом прошлого года. Мирные жители по-прежнему 
несут на себе основное бремя конфликта, что еще 
глубже затягивает страну в водоворот страданий и 
жажды мести, подрывая перспективы долгосрочно-
го примирения и оздоровления общества.   

Миссия делает все, что в ее силах с учетом ее 
возможностей, с тем чтобы поддержать правитель-
ство в выполнении его главной обязанности — обе-
спечение защиты гражданского населения. Наша 
задача — выйти из аврального режима и вырабо-
тать более долгосрочные решения для урегулиро-
вания конфликта.  

Миссия продолжает адаптировать свою страте-
гию комплексного реагирования на вспышки кон-
фликта, в том числе путем гибкого развертывания 
так называемых временных оперативных баз. Эти 
базы позволили Миссии оперативно направлять 
свои силы в очаги конфликта для его урегулирова-
ния и создания условий для оказания гуманитарной 
помощи, как, например, в Тамбуре (Западная Эква-
тория), или для стабилизации обстановки, как в Ва-
рабе и Джонглее, или для обеспечения безопасно-
сти в целях безопасного и достойного возвращения 
перемещенных лиц, как в Коче, штат Юнити. 

Тем временем МООНЮС продолжает осущест-
влять надзор за пунктом защиты гражданского на-
селения в Малакале. Продолжается планирование 
его возможного перепрофилирования, но это про-
изойдет лишь после того, как политическая обста-
новка и обстановка в плане безопасности позволят 
это сделать. Я рад сообщить, что после создания в 
начале нынешнего года координационного коми-
тета высокого уровня с участием представителей 
Миссии и правительства Южного Судана ограни-
чения на патрулирование МООНЮС последова-
тельно снимаются. 

Вскоре Совет заслушает выступление директо-
ра Отдела координации Управления по координа-
ции гуманитарных вопросов, в котором он осветит 
плачевную гуманитарную обстановку, являющую-
ся, в свою очередь, причиной гнева и разочарования 
политически и экономически маргинализирован-
ной молодежи. 

Недавно я посетил Бентиу, штат Юнити, по-
страдавшее от сильнейшего за последние шесть-
десят лет наводнения. Ситуация там поистине 
шокирует. Паводковые воды не отступают, и сот-
ни тысяч людей были вынуждены покинуть свои 
дома и отчаянно нуждаются в помощи. Я высоко 
оцениваю неустанные усилия, предпринимаемые 
миротворцами МООНЮС вместе с представителя-
ми гуманитарного сообщества. С сентября все они 
круглосуточно работают над строительством дамб 
общей протяженностью более 70 километров, для 
того чтобы держать под контролем угрожающий 
уровень воды и предотвратить катастрофическое 
разрушение инфраструктуры.

Все это свидетельствует о высокой уязвимости 
Южного Судана перед лицом изменения климата. 
Я могу сообщить Совету, что созданная недавно 
МООНЮС и страновой группой Организации Объе-
диненных Наций рабочая группа по вопросам изме-
нения климата и безопасности будет разрабатывать 
комплексные стратегии по устранению подобных 
связанных с климатом рисков для безопасности.

Сейчас как никогда важно обеспечить стабиль-
ность Южного Судана с учетом более широкого 
контекста во всем регионе Африканского Рога, ко-
торый сталкивается со сложными политическими 
и гуманитарными проблемами, а также проблема-
ми в области безопасности. Я рад отметить, что в 
ходе моих встреч с Комиссией Африканского союза 
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и Специальным комитетом Африканского союза по 
Южному Судану в Аддис-Абебе на прошлой неделе 
были приняты твердые обязательства по возобнов-
лению усилий в поддержку мирного процесса на 
самом высоком уровне.

На карту поставлена дальнейшая жизнеспо-
собность Обновленного соглашения об урегули-
ровании конфликта. Позвольте мне вновь заявить 
правительству и народу Южного Судана о привер-
женности МООНЮС и всей системы Организации 
Объединенных Наций этим усилиям.

Председатель (говорит по-французски): Я бла-
годарю г-на Хейсома за его выступление.

Слово предоставляется г-же Саид.

Г-жа Саид (говорит по-английски): Благода-
рю Вас, г-н Председатель, за предоставленную 
мне возможность выступить сегодня в Совете 
Безопасности.

С тех пор как Управление по координации гу-
манитарных вопросов провело для членов Совета 
брифинг в сентябре (см. S/PV.8859), гуманитарная 
обстановка в Южном Судане ухудшилась. Специ-
альный представитель Хейсом только что обрисо-
вал динамику развития политической ситуации и 
обстановки в плане безопасности. Я же сосредото-
чусь на главных причинах возникновения гумани-
тарных потребностей, усилиях гуманитарных пар-
тнеров по их удовлетворению и действиях, которые 
необходимо предпринять для облегчения страда-
ний миллионов жителей Южного Судана в пред-
дверии 2022 года.

В настоящий момент проблема необеспеченно-
сти продовольствием стоит для населения Южно-
го Судана наиболее остро за все время с момента 
обретения независимости в 2011 году и возобнов-
ления конфликта в 2013 году. Согласно последне-
му анализу Комплексной классификации стадий 
продовольственной безопасности (ККС), с апре-
ля по июль этого года — в разгар межурожай-
ного периода — положение предположительно 
7,2 миллиона человек соответствовало кризисному 
уровню  (стадия 3 или выше по ККС), из них поло-
жение 2,4 миллиона человек соответствовало ста-
дии чрезвычайной ситуации (стадия 4 или выше по 
ККС). Кроме того, 108 000 человек в шести округах: 
Акобо, Пибор, Южный Авейль, Восточный Тондж, 
Северный Тондж и Южный Тондж —  столкнулись 

с ситуацией, когда острый дефицит продовольствия 
достиг катастрофического уровня. В пяти из этих 
округов конфликт был основной причиной пере-
мещения населения и привел к гибели людей и по-
тере ими источников средств к существованию и 
имущества.

Ухудшение ситуации с обеспеченностью про-
довольствием, болезни и затрудненный доступ к 
чистой воде, средствам гигиены и санитарно-тех-
нической инфраструктуре привели к повышению 
уровня недоедания среди детей в возрасте до 5 лет. 
По оценкам, в 2021 году около 1,4 миллиона детей 
в возрасте до 5 лет и 480 000 беременных или кор-
мящих женщин страдали от острого недоедания и 
нуждались в лечении, что представляет собой са-
мые высокие показатели за период с 2013 года.

Отсутствие безопасности и насилие на уровне 
штатов и округов по-прежнему негативно сказыва-
лись на жизни сотен тысяч южносуданцев. По дан-
ным системы статистического учета перемещенных 
лиц Международной организации по миграции, с 
марта по октябрь этого года около 300 000 человек 
были вынуждены покинуть свои дома, в результате 
чего число внутренне перемещенных лиц (ВПЛ) до-
стигло 2 миллионов человек. 

Женщины и девочки по-прежнему сталкива-
ются с крайними уровнями гендерного насилия, 
усугубляемого вооруженным конфликтом, органи-
зованным насилием, ограничениями, введенными в 
связи с пандемией коронавирусного заболевания, и 
вынужденным перемещением из-за наводнений. О 
многих случаях насилия не сообщается, а диапазон 
и доступность услуг, предоставляемых пострадав-
шим, ограничены.

Благодаря усилиям правительства по обеспе-
чению безопасности в округе Тамбура, Западный 
Экваториальный штат  обстановка там улучшает-
ся, однако из-за насилия со стороны вооруженных 
групп 13 из 20 медицинских учреждений не рабо-
тают, и только восемь из 53 школ округа остают-
ся открытыми. В районе Маганис в штате Верхний 
Нил боевые действия между правительственными 
силами и Народно-освободительной армией Суда-
на (оппозиция) привели к перемещению населения, 
в том числе в Судан. Около 70 000 южносуданцев 
пересекли в этом году границу с Суданом, гонимые 
нехваткой продовольствия и насилием.
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Кроме того, в Южном Судане ощущаются по-
следствия изменения климата: наводнения и засухи 
лишают людей источников средств к существова-
нию, подрывают продовольственную безопасность 
и повышают риск перемещения населения и наси-
лия, о чем мы также только что услышали от Спе-
циального представителя Хейсома. По сравнению с 
маем гуманитарные потребности увеличились, что 
обусловлено происходящими третий год подряд 
катастрофическими наводнениями, от которых по-
страдали около 835 000 человек в 33 из 78 округов. 
Более 80 процентов пострадавшего населения про-
живает в штатах Джонглей, Юнити и Верхний Нил.

Ньявуора, 40-летняя мать девяти детей, — одна 
из многих, кто оказался в бедственном положении 
и остался без средств к существованию. В июле она 
вместе со всей семьей перебралась в лагерь для ВПЛ 
в Бентиу после того, как наводнение разрушило их 
дом и уничтожило все их имущество. Жизнь Нья-
вуоры и ее детей теперь зависит от гуманитарной 
помощи. Она — одна из примерно 19 000 человек, 
покинувших свои дома из-за наводнения, которые 
нашли прибежище в лагере для ВПЛ — бок о бок с 
городскими жителями и более чем 100 000 других 
внутренне перемещенных лиц. Из-за плохих сани-
тарных условий в лагере, который, по сути, пред-
ставляет собой разрастающийся город, десятки ты-
сяч его обитателей уже страдают от вспышки гепа-
тита Е, и существует серьезная опасность распро-
странения заболеваний, передающихся через воду. 

Конфликты, а также насилие в отношении гу-
манитарных работников и их имущества, вмеша-
тельство в их работу, бюрократические препоны и 
проблемы с доступом к пострадавшему населению 
продолжают сказываться на мерах гуманитарного 
реагирования. Южный Судан по-прежнему остает-
ся одной из стран, где сотрудники гуманитарных 
организаций подвергаются наибольшей опасности. 
Несколько дней назад в Лере, штат Юнити, после 
нескольких дней столкновений был убит гумани-
тарный сотрудник, занимающийся вопросами пи-
тания. На данный момент общее число гуманитар-
ных работников, убитых в 2021 году, составляет 
четыре человека.

Благодаря активным усилиям представителей 
общины и правительства гуманитарные партнеры 
смогли возобновить свою деятельность по оказанию 
помощи в Пиборе и Ренке, приостановленную ранее 

из-за вмешательства вооруженной молодежи. Мис-
сия Организации Объединенных Наций в Южном 
Судане способствовала обеспечению гуманитарно-
го доступа посредством дальнего патрулирования и 
создания временных оперативных баз в нескольких 
населенных пунктах, как это было показано в при-
мерах, приведенных Специальным представителем 
Хейсомом.

В период с января по октябрь гуманитарные 
партнеры оказали помощь примерно 5 миллионам 
человек по всей стране в виде продовольствия, 
медицинской помощи и услуг в области питания, 
обеспечения более надежного доступа к водоснаб-
жению и санитарно-технической инфраструктуре, 
предоставления защиты и крова. Гуманитарные 
партнеры также приняли масштабные комплекс-
ные меры, позволившие предотвратить голод. Бо-
лее 500 000 человек в шести округах, страдающих 
от дефицита продовольствия, получили продо-
вольственную помощь, защиту и услуги в области 
здравоохранения, водоснабжения, гигиены и сани-
тарии. Более 46 000 детей в возрасте до 5 лет и бе-
ременных и кормящих женщин получили услуги по 
лечебному питанию.

Для принятия этих мер гуманитарным партне-
рам пришлось внести изменения в программы ока-
зания помощи в стране, урезав продовольственные 
пайки для ВПЛ, беженцев и жителей районов, стра-
дающих от продовольственного кризиса (стадия 3 
ККС), за пределами шести округов, подвергающих-
ся особому риску.

Предоставление надлежащих базовых услуг, 
особенно в области здравоохранения, образования 
и расширения социальной защиты, жизненно важно 
для сохранения источников средств к существова-
нию, укрепления жизнестойкости и создания бла-
гоприятных условий для тех, кто желает вернуться 
в родные места. 

Однако мы также должны понимать, что для 
многих из 2 миллионов человек, которые были вы-
нуждены покинуть свои дома за эти годы, вопрос о 
возвращении может не стоять. Возможность того, 
что многие внутренне перемещенные лица, вклю-
чая тех, кто находится в бывших пунктах защи-
ты гражданского населения, например в Бентиу и 
Малакале, решат остаться, может превратить эти 
пункты в постоянные городские или пригородные 
поселения. 
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Необходимо это признать и предпринять шаги 
для оказания поддержки людям, где бы они ни ре-
шили остаться. Для борьбы с этим новым явлением 
потребуется долгосрочное планирование.

Масштабы и острота гуманитарных потреб-
ностей и проблем, о которых я рассказала, превос-
ходят наши возможности в плане принятия надле-
жащих мер реагирования. Несмотря на то что план 
оказания гуманитарной помощи Южному Судану 
на 2021 год обеспечен финансированием на 68 про-
центов, в действительности во многих областях, 
таких как здравоохранение, питание, защита, водо-
снабжение, гигиена и санитария, ощущается острая 
нехватка средств.

Важную роль играют механизмы совмест-
ного финансирования: в этом году было выде-
лено 35 млн долл. США из Центрального фон-
да реагирования на чрезвычайные ситуации и 
69 млн долл. США — из Гуманитарного фонда 
для Южного Судана. Благодарю доноров, оказав-
ших нам в этом году столь щедрую помощь. Необ-
ходимо, чтобы больше доноров выступили в роли 
защитников Южного Судана и обеспечили своев-
ременное финансирование плана гуманитарного 
реагирования на 2022 год, который предусматрива-
ет выделение 1,7 млрд долл. США для поддержки 
8,4 миллиона нуждающихся.

В заключение хочу остановиться на трех клю-
чевых моментах.

Во-первых, для закрепления достигнутых на 
сегодняшний день результатов, особенно в деле 
недопущения того, чтобы проблема дефицита про-
довольствия приобрела катастрофические мас-
штабы, необходимо достаточное и своевременное 
финансирование.

Во-вторых, правительство и негосударствен-
ные субъекты должны выполнять свои обязатель-
ства по содействию безопасному и беспрепятствен-
ному доступу и защите сотрудников гуманитарных 
организаций.

Наконец, хотя проведение мирного процесса 
принесло некоторые положительные результаты, он 
по-прежнему идет медленными темпами. Насколь-
ко я помню, Специальный представитель Генераль-
ного секретаря уже говорил о динамике выполне-
ния Обновленного соглашения об урегулировании 
конфликта в Республике Южный Судан. Поэтому 

мы продолжаем наблюдать вспышки насилия, в 
связи с чем все имеющие влияние субъекты долж-
ны стараться обеспечивать защиту гражданского 
населения по всему Южному Судану.

Председатель (говорит по-французски): Благо-
дарю г-жу Саид за ее сообщение. 

Слово имеет посол Фам.

Г-н Фам (Вьетнам) (говорит по-английски): От 
имени Председателя Комитета Совета Безопас-
ности, учрежденного резолюцией 2206 (2015) по 
Южному Судану, Его Превосходительства по-
сла Данг Динь Куи имею честь кратко проинфор-
мировать членов Совета Безопасности о собы-
тиях, произошедших со времени предыдущего 
выступления Председателя Комитета в Совете 
15 декабря 2020 года (см. S/2020/1237). В своем вы-
ступлении я намерен дать краткий обзор работы 
Комитета с начала 2021 года, в том числе визита 
Председателя и его делегации в Южный Судан в 
середине ноября этого года.

На сегодняшний день Комитет трижды прово-
дил очные неофициальные консультации и трижды 
— закрытые видеотелеконференции.

В ходе состоявшейся 29 января закрытой виде-
отелеконференции, открытой для участия Южного 
Судана и государств региона, Комитет заслушал 
сообщение Группы экспертов о ее промежуточном 
докладе (см. S/2020/1141).

В ходе закрытой видеотелеконференции 26 фев-
раля Комитет заслушал сообщение Специального 
представителя Генерального секретаря по вопросу 
о сексуальном насилии в условиях конфликта.

В ходе еще одной закрытой видеотелеконфе-
ренции, состоявшейся 26 марта, Комитет заслушал 
сообщение Группы экспертов о ее окончательном 
докладе (см. S/2021/365), представленном в соот-
ветствии с пунктом 18 резолюции 2521 (2020), и об-
судил содержащиеся в нем рекомендации.

18 июня Комитет провел свое первое с февраля 
2020 года очное заседание, которое было открыто 
для участия Южного Судана и государств регио-
на и в ходе которого Комитет заслушал сообщение 
Группы экспертов о ее заключительном докладе.

В ходе состоявшихся 15 октября неофициаль-
ных консультаций Комитет заслушал сообщение 
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Специального представителя Генерального секре-
таря по вопросу о детях и вооруженных конфликтах.

Наконец, в ходе неофициальных консультаций 
2 декабря Председатель кратко проинформировал 
Комитет о своей последней поездке в Южный Су-
дан, совершенной в период 16–20 ноября.

В ходе своего визита в Южный Судан Предсе-
датель и его делегация провели и в Джубе, и в Вау 
встречи с соответствующими южносуданскими за-
интересованными сторонами, включая Его Превос-
ходительство Президента Салву Киира Маярдита, 
первого вице-президента Риека Машара Тени, ви-
це-президентов, спикера переходной Национальной 
законодательной ассамблеи, членов Совета мини-
стров, представителей Миссии Организации Объ-
единенных Наций в Южном Судане, дипломатиче-
ских представительств и гражданского общества, 
в том числе женских организаций и религиозных 
групп.

Основное внимание в ходе большинства обсуж-
дений уделялось выполнению Обновленного согла-
шения об урегулировании конфликта в Республике 
Южный Судан, в частности главы 2, посвященной 
мерам безопасности, а также достижению клю-
чевых контрольных показателей, установленных 
Советом Безопасности в пункте 2 резолюции 2577 
(2021), в которой Совет просил власти Южного Су-
дана не позднее 15 апреля 2022 года представить 
Комитету доклад о достигнутом прогрессе.

С начала 2021 года Комитет получил одну 
просьбу об изъятии в связи с оружейным эмбарго, 
которая была удовлетворена. Кроме того, было по-
лучено два запроса об изъятии в связи с запретом 
на поездки и мерами по замораживанию активов, и 
оба были удовлетворены.

В заключение, пользуясь этой возможностью, 
Председатель Комитета хотел бы выразить при-
знательность членам Комитета, Южному Судану и 
странам региона за их активное участие в работе 
Комитета под его председательством. Он также хо-
тел бы поблагодарить Секретариат, особенно Сек-
тор по делам вспомогательных органов Совета Без-
опасности, за его неоценимую помощь Председа-
телю в его повседневной деятельности. Он желает 
всего наилучшего новому Председателю Комитета.

Председатель (говорит по-французски): Благо-
дарю посла Фама за его сообщение.

Сейчас я предоставляю слово членам Совета, 
желающим выступить с заявлениями.

Г-жа Томас-Гринфилд (Соединенные Штаты 
Америки) (говорит по-английски): Благодарю Спе-
циального представителя Генерального секретаря 
Хейсома и г-жу Саид за их выступления. Благодарю 
также своего коллегу из Вьетнама за его сообще-
ние и приветствую представителя Южного Суда-
на, принимающего участие в наших сегодняшних 
обсуждениях.

Прежде всего мы хотим выразить глубочайшую 
признательность военнослужащим, полицейским и 
гражданским лицам, которые, рискуя собственной 
жизнью, защищают мирных жителей в Южном 
Судане.

Сегодня я хотела бы затронуть три аспекта си-
туации в Южном Судане: гуманитарные потребно-
сти, насилие на субнациональном уровне и суже-
ние пространства для деятельности гражданского 
общества, а также медленные темпы реализации 
Обновленного соглашения об урегулировании кон-
фликта в Республике Южный Судан.

Во-первых, обрушившиеся на Южный Судан 
катастрофические наводнения поставили под угро-
зу жизнь более 850 000 человек. Наводнения вкупе 
с дефицитом продовольствия, продолжающимся 
насилием, массовым перемещением населения и 
глобальной пандемией порождают тяжелую гума-
нитарную ситуацию. Призываем международное 
сообщество поддержать Организацию Объединен-
ных Наций и гуманитарных партнеров и выделить 
на гуманитарные цели недостающие средства и 
ресурсы. Мы также настоятельно призываем сде-
лать все возможное на национальном и субнацио-
нальном уровнях для облегчения гуманитарного 
доступа и обеспечения защиты тех, кто доставляет 
помощь.

Во-вторых, Соединенные Штаты по-прежнему 
глубоко обеспокоены продолжающимся на субна-
циональном уровне насилием в штатах Верхний 
Нил, Юнити, Вараб, Лейк, Джонглей, Западная и 
Центральная Экватория. Насилие приводит к гра-
бежам, массовому перемещению и гибели сотен 
мирных жителей. Нас беспокоят сообщения о нару-
шениях прав человека в штатах Лейк, Вараб и Там-
бура, включая убийства на этнической почве.
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В недавнем докладе одной международной не-
правительственной организации подробно описаны 
ужасающие нападения на гражданское население, 
включая случаи убийства беременных женщин и 
нанесения им увечий, а также убийства пожилых 
людей, инвалидов и пленных гражданских лиц. 
Правительство Южного Судана должно привлечь 
к ответственности всех виновных, причем не толь-
ко исполнителей этих преступлений, но и тех, кто 
мобилизовал боевиков и отдавал им приказы со-
вершать эти ужасные нападения. Правительство 
должно принять меры по защите гражданского на-
селения, сотрудников гуманитарных организаций 
и организаций, занимающихся вопросами разви-
тия, журналистов, внутренне перемещенных лиц, 
женщин и детей.

Кроме того, Соединенные Штаты обеспокоены 
сужением гражданского пространства в Южном 
Судане, что вынуждает правозащитников и других 
активистов бежать из страны. Целенаправленные 
действия в отношении гражданского общества пре-
пятствуют участию в предусмотренных соглаше-
нием 2018 года инклюзивных процессах, в том чис-
ле в обеспечении правосудия переходного периода, 
разработке конституции и подготовке к выборам. 
Призываем правительство Южного Судана уважать 
права всех граждан в соответствии с Конституцией 
переходного периода.

Наконец, в-третьих, прошло более трех лет с 
момента подписания мирного соглашения, однако 
подписавшие его стороны не спешат продвигаться 
вперед в его реализации. Настоятельно призываем 
правительство Южного Судана в полной мере вы-
полнить это соглашение. Речь идет об оперативном 
составлении проекта конституции на основе ши-
рокого участия, проведении реформы управления 
государственными финансами и создании механиз-
мов обеспечения безопасности в переходный пери-
од и механизмов правосудия переходного периода, 
включая смешанный суд для Южного Судана, в це-
лях проведения в 2023 году свободных и справед-
ливых выборов.

Отмечаем, что выборам должен предшествовать 
инклюзивный и транспарентный процесс состав-
ления проекта конституции. Результатом должно 
стать проведение свободных и справедливых выбо-
ров, отражающих волю всех жителей Южного Су-

дана, включая женщин, молодежь, инвалидов, пере-
мещенных лиц и членов всех политических групп.

Позвольте мне четко заявить: условия оружей-
ного эмбарго не являются причиной задержки в 
подготовке и выпуске военнослужащих Необходи-
мых объединенных сил. Оружейное эмбарго было 
введено с целью создать условия для продвижения 
вперед мирного процесса и обеспечения участия 
гражданского общества Южного Судана в процес-
сах развития демократии и управления в его соб-
ственной стране. Оружейное эмбарго направлено 
на пресечение притока оружия в страну, что спо-
собствует защите гражданского населения.

В оружейном эмбарго предусмотрены четкие 
процедуры изъятия на тот случай, если прави-
тельству Южного Судана потребуется оружие или 
материальные средства для выполнения мирного 
соглашения. В этом году Комитет, учрежденный 
резолюцией 2206 (2015) по Южному Судану, полу-
чил только одну просьбу об изъятии из оружейного 
эмбарго, о чем только что слышали члены Совета, 
и удовлетворил ее.

Сожалеем о том, что Группа экспертов не смогла 
принять участие в поездке Комитета, состоявшейся 
в прошлом месяце, поскольку в июне был приоста-
новлен процесс составления списка предложенных 
кандидатов. Доклады Группы имеют ключевое зна-
чение для работы Комитета.

Соединенные Штаты по-прежнему привержены 
отстаиванию интересов народа Южного Судана и 
тесному сотрудничеству с переходным правитель-
ством, нашими коллегами по Совету и всеми заин-
тересованными сторонами в целях создания усло-
вий для мира и благополучия в стране и регионе.

Г-жа Кинг (Сент-Винсент и Гренадины) (гово-
рит по-английски): Имею честь выступать с этим 
заявлением от имени трех африканских государств 
— членов Совета Безопасности — Кении, Нигера и 
Туниса, – а также Сент-Винсента и Гренадин (груп-
па «A3+1»). Благодарим Специального представи-
теля Генерального секретаря Хейсома, директора 
Отдела координации Управления Организации 
Объединенных Наций по координации гуманитар-
ных вопросов г-жу Саид и Его Превосходительство 
г-на Хай Ань Фама, который выступил с заявлени-
ем от имени Председателя Комитета, учрежденного 
резолюцией 2206 (2015) по Южному Судану, за их 
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содержательные сообщения. Приветствуем при-
сутствующего на этом заседании представителя 
Южного Судана. Кроме того, отмечаем, что Совет 
Безопасности получает периодические письменные 
доклады, представляемые воссозданной Объеди-
ненной комиссией по наблюдению и оценке, и вы-
ражаем признательность в этой связи.

Сегодняшнее заседание проходит ровно через 
месяц после поездки членов Совета Безопасности 
в Южный Судан. Благодарим всех тех, кто обеспе-
чил успех этой поездки, а также выражаем особую 
признательность народу и правительству Южного 
Судана, послу Данг Динь Куи и его сотрудникам 
за оказанный нам теплый прием, а также за под-
держку, оказываемую Миссии Организации Объ-
единенных Наций в Южном Судане (МООНЮС) и 
Секретариату.

Кроме того, высоко оцениваем предоставлен-
ную нам возможность непосредственно ознако-
миться с ситуацией на местах и напрямую пооб-
щаться с соответствующими заинтересованными 
сторонами, включая Его Превосходительство пре-
зидента Салву Киира Маярдита, членов обнов-
ленной переходной Национальной законодатель-
ной ассамблеи и Совета министров, сотрудников 
МООНЮС и дипломатических миссий и предста-
вителей гражданского общества, в том числе жен-
ских групп и религиозных лидеров.

Группа «A3+1» приветствует достигнутый в 
последнее время прогресс в Южном Судане и от-
мечает существующие проблемы и возможности, 
большинство из которых изложены в последнем до-
кладе Генерального секретаря (S/2021/1015). Мы хо-
тели бы также высказать следующие соображения.

Во-первых, нас обнадеживают успехи на поли-
тическом фронте, достигнутые в течение послед-
них трех лет с момента подписания Обновленного 
соглашения об урегулировании конфликта в Респу-
блике Южный Судан. В этой связи настоятельно 
призываем все соответствующие заинтересован-
ные стороны продолжать всестороннее выполнение 
Обновленного соглашения и подчеркиваем важ-
ность обеспечения инклюзивного представитель-
ства в управленческих учреждениях, в том числе 
соблюдения минимальной 35-процентной квоты 
для женщин, а также обеспечения представленно-
сти молодежи.

Кроме того, воздаем должное правительству за 
воссоздание ассамблей штатов в различных регио-
нах и назначение их членов, а также с удовлетворе-
нием отмечаем рассмотрение и принятие Советом 
министров законопроекта о порядке разработки 
конституции на 2020/2021 годы. Принятие этого 
законопроекта — это первый и важный шаг. При-
зываем власти добиться прогресса в обеспечении 
полномасштабного функционирования переходной 
Национальной законодательной ассамблеи, что соз-
даст условия для дальнейшей разработки постоян-
ной конституции и принятия других важнейших 
законов.

Во-вторых, нас обнадеживает сохранение ре-
жима полного прекращения огня, однако мы от-
мечаем также вызывающие обеспокоенность этни-
ческие и межобщинные столкновения в некоторых 
районах страны и напряженность между группи-
ровками Народно-освободительного движения/ар-
мии Судана (оппозиция). По-прежнему необходимо 
укреплять и усиливать меры безопасности, в част-
ности добиваться осуществления переходных мер 
безопасности, таких как объединение вооруженных 
сил и завершение подготовки Необходимых объе-
диненных сил, а также разоружение, демобилиза-
ция и реинтеграция.

В-третьих, проблемы в области безопасности 
не могут рассматриваться в отрыве от существу-
ющих социально-экономических и гуманитарных 
трудностей. Тяжелая гуманитарная ситуация усу-
губляется пандемией коронавирусного заболевания 
(COVID-19) и негативными последствиями изме-
нения климата, приводящими к разрушительным 
ливневым паводкам, которые становятся причиной 
массового перемещения населения, распростране-
ния передающихся через воду заболеваний и обо-
стрения проблемы отсутствия продовольственной 
безопасности. Эти проблемы свидетельствуют о 
том, что коренные причины кризисов в Южном Су-
дане тесно переплетены друг с другом и что реша-
ющее значение имеют принятие срочных и в то же 
время долгосрочных мер реагирования и выработ-
ка соответствующих решений. Поэтому мы при-
ветствуем продолжающиеся усилия правительства 
по решению этих коренных проблем и с удовлетво-
рением отмечаем поддержку, оказываемую в этой 
связи международным сообществом.
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В свете вышесказанного мы вновь обращаем-
ся с призывом обеспечить полное уважение норм 
международного права, а том числе международ-
ного гуманитарного права и международного права 
прав человека, и соблюдение соглашения о статусе 
сил. Воздаем должное всем гуманитарным партне-
рам, учреждениям и их сотрудникам за их усилия 
по оказанию помощи нуждающимся и настоятель-
но призываем правительство обеспечить их защи-
ту, с тем чтобы они могли выполнять свою работу в 
спокойной и безопасной обстановке. Кроме того, в 
свете пандемии COVID-19 призываем рассмотреть 
вопрос об отмене всех санкций и других односто-
ронних принудительных мер, с тем чтобы прави-
тельство могло удовлетворить потребности народа.

Переходный процесс в Южном Судане вышел 
на весьма важный этап, и большое значение для 
его эффективного осуществления будет иметь при-
соединение к нему сторон, которые пока остаются 
на периферии. Поэтому группа «A3+1» надеется, 
что стороны, не подписавшие соглашение, урегу-
лируют свои разногласия и присоединятся к мир-
ному процессу. Мы также вновь заявляем о нашей 
полной поддержке конструктивной деятельности 
Межправительственной организации по развитию 
и Общины Святого Эгидия по оказанию помощи на 
этом направлении.

Южный Судан, который недавно отметил деся-
тую годовщину своей независимости, продолжает 
демонстрировать приверженность реализации ча-
яний своего народа. Безусловно, страна продол-
жает сталкиваться со структурными проблемами, 
и ей предстоит решить серьезные задачи. По мере 
перехода страны к миру ключевое значение по-
прежнему имеют ускорение и расширение масшта-
бов реализации Обновленного соглашения, в осо-
бенности решительное продвижение вперед в деле 
обеспечения безопасности и создания механизмов 
правосудия переходного периода.

Что касается правосудия переходного периода, 
то мы с удовлетворением отмечаем тот факт, что 
кабинет министров одобрил создание смешанного 
суда для Южного Судана, и считаем, что это будет 
в значительной степени способствовать реализации 
в стране главы V Соглашения в части установления 
истины, примирения и возмещения ущерба. Созда-
ние механизмов по установлению истины и предо-
ставление компенсаций жертвам будут способство-

вать примирению и объединению народа Южного 
Судана.

Неизменное содействие и поддержка со сторо-
ны международного сообщества, региональных ор-
ганизаций и южносуданских партнеров, в частно-
сти Организации Объединенных Наций, Африкан-
ского союза и Межправительственной организации 
по развитию, также имеют решающее значение для 
достижения нашей общей цели — помочь Южно-
му Судану устранить серьезные пробелы, которые 
препятствуют обеспечению мира, устойчивого раз-
вития и стабильности в стране.

Пользуясь этой возможностью, мы также выра-
жаем признательность МООНЮС и вновь заявля-
ем о поддержке ее важных усилий по обеспечению 
долгосрочной стабильности и социально-эконо-
мического развития Южного Судана. Совершенно 
очевидно, что главную ответственность за защи-
ту мирных жителей должно нести правительство 
страны. Тем не менее мы не можем не отметить 
значительную вспомогательную роль, которую 
МООНЮС играет в плане обеспечения защиты и 
безопасности. Мы также сохраняем уверенность в 
том, что МООНЮС сможет реализовать свой рас-
считанный на три года стратегический план. Од-
нако это удастся сделать только в том случае, если 
Миссия сможет выполнять поставленные перед ней 
задачи, в том числе оказывать конкретную под-
держку в реализации Обновленного соглашения.

В заключение Кения, Нигер, Тунис и Сент-
Винсент и Гренадины подтверждают свою готов-
ность продолжать содействовать братскому госу-
дарству Южный Судан в его усилиях по обеспе-
чению прочного мира, устойчивого развития, ста-
бильности и процветания.

Г-жа Бирн Нейсон (Ирландия) (говорит по-
английски): Прежде всего я хотела бы присоеди-
ниться к другим ораторам и поблагодарить г-на Ни-
коласа Хейсома и г-жу Вафаа Саид за сообщения, с 
которыми они выступили сегодня в первой полови-
не дня. Считаю, что они крайне четко и подробно 
изложили как уже преодоленные трудности, так и 
сохраняющиеся проблемы, которые вызывают обе-
спокоенность. Я хотела бы также приветствовать 
наших коллег из Южного Судана, присутствую-
щих на сегодняшнем заседании. Я также выражаю 
признательность Вьетнаму за сообщение о рабо-
те Комитета Совета Безопасности, учрежденного 
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резолюцией 2206 (2015) по Южному Судану, и за 
прекрасное руководство деятельностью Комитета 
в течение последних двух лет. Руководящая роль 
Вьетнама и его готовность к взаимодействию за-
служивают самой высокой оценки.

Хотя я не собираюсь сегодня подробно останав-
ливаться на вопросе о санкциях, с моей стороны 
было бы упущением не упомянуть о недавнем визи-
те Комитета по санкциям в Южный Судан. Основ-
ная мысль, выраженная во время этого визита офи-
циальными лицами на всех уровнях, заключается в 
том, что реализация Обновленного соглашения об 
урегулировании конфликта в Республике Южный 
Судан идет слишком медленно. Эта мысль посто-
янно звучала в этом зале в течение последних не-
сколько месяцев, и сегодня она прозвучала снова. 
Думаю, мы все понимаем, что с этим пора что-то 
делать.

Медленные темпы осуществления мирного 
процесса, о чем сегодня вновь подробно рассказал 
Специальный представитель, ведут к катастрофи-
ческим последствиям. Мы обеспокоены сохраня-
ющейся на субнациональном уровне практикой 
применения насилия и ослаблением органов без-
опасности. С сожалением отмечаем культуру без-
наказанности за сексуальное насилие в условиях 
конфликта и серьезные нарушения прав человека, 
включая внесудебные казни. Развитие этой культу-
ры обусловлено отсутствием достаточно надежных 
механизмов привлечения к ответственности и над-
лежащей поддержки пострадавших. Эти факторы 
необходимо в срочном порядке устранить. Медлен-
ные темпы достижения прогресса также причиня-
ют дополнительные страдания населению, которое 
и без того уже пережило более чем достаточно. 
Кроме того, они подрывают усилия по урегулиро-
ванию тяжелой гуманитарной ситуации, которая в 
настоящее время усугубляется, как мы узнали се-
годня утром, рекордными масштабами наводнений.

Как нам известно, во всем мире вызываемые из-
менением климата риски напрямую связаны с угро-
зами миру и безопасности. Примером тому явля-
ются обрушившиеся на Южный Судан в этом году 
сильнейшие за последние десятилетия длительные 
и интенсивные наводнения. Они повлекли за со-
бой перемещение населения, срыв сельскохозяй-
ственных работ и изменение путей миграции скота. 
Все это может спровоцировать или обострить на-

силие. Ирландия приветствует роль Миссии Орга-
низации Объединенных Наций в Южном Судане 
(МООНЮС) в принятии новаторских мер по миро-
строительству на уровне общин, которые могут по-
мочь снизить такие риски и предотвратить насилие. 
Мы также гордимся тем, что внесли свой вклад в 
усилия по укреплению потенциала Организации в 
плане устранения этих связанных с климатом ри-
сков для безопасности в Южном Судане, оказав 
поддержку в учреждении должности советника по 
вопросам климатической безопасности в рамках 
механизма климатической безопасности.

В сентябре (см. S/PV.8859) Ирландия подчер-
кнула необходимость мыслить на перспективу, 
чтобы предоставить жителям Южного Судана, и в 
частности молодежи, то, на что они справедливо на-
деется, — право выражать протест в условиях без-
опасности, получать образование, трудиться и, что 
самое важное, развиваться. Пришло время, чтобы 
те, кто обладает властью, полномочиями и ресурса-
ми в стране, выполнили свои обязательства перед 
гражданами Южного Судана. Безусловно, всем дав-
но пора перейти от слов к реальным действиям.

Если говорить о будущем, то вселяет оптимизм 
возможность проведения в Южном Судане инклю-
зивных и демократических выборов, но она зави-
сит от полного выполнения и введения в действие 
мирного соглашения. Хотя восстановление пере-
ходной Национальной законодательной ассамблеи 
является позитивным шагом в этом направлении, 
тот факт, что на сегодняшний день она не предпри-
няла никаких действий, вызывает разочарование и 
демонстрирует, что формальное осуществление со-
глашения непродуктивно.

Не так давно в связи с десятой годовщиной не-
зависимости Южного Судана в Совете прозвучали 
заявления, отражающие большие надежды этой 
страны. Эти надежды могут привести нас в лучшее 
будущее, к которому мы все стремимся, но только 
при наличии доверия к государству. Однако это 
доверие нужно заслужить. Мы знаем, что Южный 
Судан сможет добиться прогресса, если будет удов-
летворять основные потребности своего населения, 
оказывать ему социальные услуги и защищать и по-
ощрять права человека.

В заключение я хотела бы от имени Ирландии 
вновь выразить признательность и благодарность 
МООНЮС за предпринятые ею первые решающие 
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шаги по подготовке страны к выборам и заверить 
Специального представителя в том, что мы будем 
поддерживать его лично и его сотрудников в пре-
одолении трудностей, которые ожидают их впереди 
в процессе выполнения этой важной обязанности.

Г-н Гомес Робледо Вердуско (Мексика) (гово-
рит по-испански): Благодарю Специального пред-
ставителя Хейсома и г-жу Вафаа Саид за сообще-
ния, с которыми они выступили сегодня в первой 
половине дня. Мы также выражаем искреннюю 
признательность послу Данг Динь Куи и его со-
трудникам за добросовестное руководство Коми-
тетом Совета Безопасности, учрежденным резо-
люцией 2206 (2015) по Южному Судану, а также за 
организацию в прошлом месяце успешной поездки 
Комитета в Южный Судан, несмотря на постоянно 
возникающие необъяснимые препятствия, связан-
ные с положением Группы экспертов.

Мексика признает важную роль Миссии Орга-
низации Объединенных Наций в Южном Судане 
(МООНЮС) в координации усилий по реализации 
стратегического видения и отмечаем поддержку, 
которую она оказывает в подготовке к проведению 
выборов в конце переходного периода. Мы будем 
внимательно следить за ходом создания группы по 
оказанию помощи в проведении выборов и надеем-
ся, что инклюзивный и легитимный процесс орга-
низации позволит провести свободные, справедли-
вые, заслуживающие доверия и мирные выборы.

В этой связи отмечаем, что, для того чтобы пе-
реходная Национальная законодательная ассамблея 
достигла прогресса и приняла закон о процедуре 
разработки Конституции, что является необходи-
мым условием проведения выборов, требуется соз-
дать специализированные комитеты. Призываем 
активизировать усилия по обеспечению беспере-
бойного функционирования Национальной ассам-
блеи и достижения как минимум 35-процентного 
показателя представленности женщин.

Необходимо также добиться большего прогрес-
са в осуществлении Обновленного соглашения об 
урегулировании конфликта в Республике Южный 
Судан, поскольку на сегодняшний день прогресс 
является незначительным и носит избирательный 
характер. Призываем правительство Южного Суда-
на как можно скорее принять меры, особенно в об-
ласти безопасности, в том числе осуществить объ-
единение сил и решить вопросы, связанные с про-

цессами разоружения, демобилизации и реинтегра-
ции. Кроме того, требуется продвинуться вперед в 
принятии законов, которые позволили бы получить 
доступ к ресурсам, необходимым для реализации 
этих мер.

Одним словом, утверждения о том, что за-
держки в выполнении Соглашения обусловлены 
оружейным эмбарго, лишь ставят под сомнение ис-
кренность усилий правительства по соблюдению 
Обновленного мирного соглашения.

Как уже упоминалось ранее, Южный Судан, к 
сожалению, подвержен постоянным ливневым па-
водкам, от которых в этом году пострадало около 
850 000 человек. В связи с масштабами этих бед-
ствий стране не удается восстановиться до насту-
пления следующего сезона дождей, что вызывает 
«эффект домино»: растет число внутренне пере-
мещенных лиц, обостряется проблема отсутствия 
продовольственной безопасности и наблюдается 
более масштабное распространение заболеваний. 
Безусловно, все это приводит к обострению межоб-
щинной напряженности и конкуренции за ограни-
ченные ресурсы.

Именно из-за серьезности этой ситуации, как 
объяснила нам г-жа Саид, вызывает тревогу рост 
числа инцидентов, связанных с обеспечением гу-
манитарного доступа. Мы глубоко сожалеем о том, 
что гуманитарные грузы и ресурсы в Пиборе, Рен-
ке и Тондже находятся под угрозой уничтожения и 
разграбления. Настоятельно призываем власти ак-
тивизировать усилия в целях обеспечения безопас-
ности гуманитарного персонала и предоставления 
ему беспрепятственного доступа.

В заключение наша страна выражает обеспо-
коенность в связи с сообщениями о внесудебных 
казнях в штатах Лейкс и Вараб, а также в связи с 
широко распространенными актами сексуального 
насилия и нарушениями прав человека. Требуем, 
чтобы власти соблюдали стандарты и нормы в об-
ласти прав человека, изложенные в международных 
документах, участником которых является Южный 
Судан, и укрепляли верховенство права в целом.

Позитивным событием, безусловно, являет-
ся достижение прогресса в создании Комиссии по 
установлению истины, примирению и залечиванию 
ран, и мы призываем добиваться дальнейшего про-
гресса на этом направлении, а также в создании 
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смешанного суда для Южного Судана. В конечном 
счете в ходе подготовки к избирательному процес-
су первостепенное значение будет иметь создание 
обстановки, в которой все жители Южного Судана 
смогут свободно осуществлять свои права, не опа-
саясь репрессий.

Г-н Рагуттахалли (Индия) (говорит по-
английски): Прежде всего позвольте мне поблаго-
дарить Специального представителя Генерального 
секретаря и директора Отдела координации Управ-
ления Организации Объединенных Наций по коор-
динации гуманитарных вопросов за их сообщения. 
Кроме того, выражаю признательность послу Хай 
Ань Фаму за представленный им краткий обзор 
деятельности Комитета, учрежденного резолюци-
ей 2206 (2015), за период с прошлого года. В тече-
ние последних двух лет посол Вьетнама Данг Динь 
Куи безупречно и решительно руководил работой 
Комитета. Я хотел бы от имени нашей делегации 
официально выразить признательность послу Куи и 
его сотрудникам. Приветствую также присутству-
ющего на сегодняшнем заседании представителя 
Южного Судана.

За последние три месяца в Южном Судане был 
достигнут заметный прогресс. Так, Совет мини-
стров рассмотрел и принял законопроект о порядке 
разработки конституции на 2020/2021 годы. Теперь 
этот законопроект должна рассмотреть переходная 
Национальная законодательная ассамблея. Были 
назначены новые члены Ассамблеи и воссозданы 
девять из десяти ассамблей штатов; не была воссоз-
дана только ассамблея штата в Западном Бахр-эль-
Газале. Приветствуем эти события и надеемся, что 
в ближайшие месяцы Ассамблея предпримет даль-
нейшие важные шаги, создаст специализированные 
комитеты и разработает законодательство, связан-
ное с подготовкой к выборам и разработкой кон-
ституции. Кроме того, отмечаем, что в течение от-
четного периода масштабы политического насилия 
уменьшились, а стороны в целом сохраняли при-
верженность выполнению Обновленного соглаше-
ния. Обнадеживают также сохранение стабильной 
экономической ситуации и возобновление экономи-
ческой деятельности на всей территории страны.

Нам была предоставлена возможность полу-
чить более глубокое представление о ситуации на 
местах в Южном Судане благодаря поездке Комите-
та 2206 в эту страну, состоявшейся в прошлом меся-

це под председательством Вьетнама. За последние 
несколько лет Южный Судан, безусловно, добился 
положительного прогресса, о чем также свидетель-
ствует активизация экономической деятельности в 
Джубе. Вновь подчеркиваем, что Совет Безопасно-
сти должен сделать все возможное для дальнейшего 
развития и закрепления достигнутого на сегодняш-
ний день прогресса. В соответствии с подписанным 
три года назад Обновленным мирным соглашением 
конечной целью остается проведение в стране сво-
бодных, справедливых и заслуживающих доверия 
выборов.

Что касается обстановки в плане безопасности, 
то нас обнадеживает тот факт, что режим прекраще-
ния огня по-прежнему соблюдается. По-прежнему 
имеют место локальные вспышки насилия, хотя его 
масштабы сократились на 53 процента по сравне-
нию с прошлым годом. Однако продолжающееся 
насилие свидетельствует о важности скорейшего 
создания единого военного командования и завер-
шения подготовки Необходимых объединенных 
сил, что является одним из важнейших аспектов 
Соглашения. Решающее значение для проведения 
в конце переходного периода избирательного про-
цесса по-прежнему имеет осуществление переход-
ных мер безопасности, равно как и скорейшее воз-
обновление Общиной Святого Эгидия посредни-
ческих усилий в Риме в рамках взаимодействия со 
сторонами, не подписавшими соглашение. Важно в 
ближайшее время принять меры для решения этих 
вопросов.

В результате недавних наводнений усугубилась 
гуманитарная ситуация. Международное сообще-
ство, включая Организацию Объединенных Наций, 
должно активизировать усилия для устранения не-
хватки ресурсов и возможностей, с которой сталки-
вается правительство. Что касается плана гумани-
тарного реагирования на 2021 год, то мы испытыва-
ем нехватку ресурсов в размере 550 млн долл. США, 
что составляет около 33 процентов от общего объ-
ема необходимых средств.

Что касается выполнения мандата Миссии Ор-
ганизации Объединенных Наций в Южном Судане 
(МООНЮС), то мы отмечаем улучшение коммуни-
кации между МООНЮС и правительством. Такое 
развитие событий способствует более эффектив-
ному проведению Миссией своих операций, о чем 
свидетельствует снижение количества нарушений 
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соглашения о статусе сил. Кроме того, принимаем 
к сведению применение Миссией комплексного и 
общесистемного подхода, включая создание вре-
менных оперативных баз.

С момента создания Миссии десять лет на-
зад Индия входит в число стран, предоставля-
ющих наибольшее число военнослужащих для 
МООНЮС. В настоящее время в стране развернуты 
порядка 2300 наших военнослужащих. Кроме того, 
индийский контингент в составе МООНЮС вносит 
свой вклад в обеспечение устойчивого развития и 
благосостояния народа Южного Судана. В начале 
этого месяца наши батальоны организовали в ме-
стах своей дислокации лагеря по повышению ком-
пьютерной грамотности и оказанию ветеринарной 
помощи.

Считаем, что на этом преобразующем этапе 
Южный Судан нуждается в искренней поддержке 
международного сообщества, в том числе Межпра-
вительственной организации по развитию, Афри-
канского союза и Организации Объединенных На-
ций. Что касается двустороннего сотрудничества, 
то в период с 20 по 22 октября 2021 года Южный 
Судан посетил государственный министр ино-
странных дел Индии г-н Шри В. Муралидхаран. Он 
провел обсуждения с руководством Южного Суда-
на, в том числе с президентом и министром ино-
странных дел, по вопросу о развитии двусторон-
них отношений, в частности в области торговли и 
инвестиций. Индия привержена сотрудничеству с 
правительством Южного Судана в его стремлении 
к миру, прогрессу и процветанию.

Г-н Юргенсон (Эстония) (говорит по-
английски): Я хотел бы поблагодарить Специально-
го представителя Генерального секретаря Хейсома, 
г-жу Саид и посла Фама за их сообщения.

Прежде всего я хотел бы отметить улучше-
ние общей коммуникации между правительством 
и Миссией Организации Объединенных Наций в 
Южном Судане (МООНЮС) и позитивные дей-
ствия правительства, направленные на продвиже-
ние повестки дня в области правосудия переходно-
го периода. Надеемся, что следующим шагом ста-
нет создание смешанного суда для Южного Судана 
и органа для выплаты компенсаций и возмещения 
ущерба, как это предусмотрено в Обновленном 
мирном соглашении.

В течение всего периода нашего пребывания 
в составе Совета Безопасности мы призывали к 
ускорению выполнения мирного соглашения. По-
прежнему отмечаются задержки в его осуществле-
нии, что в конечном итоге подрывает доверие к ру-
ководству. Из-за высокого уровня недоверия между 
политическими субъектами страны и конфликтов, 
провоцируемых ополченцами, полностью засто-
порился предусмотренный Соглашением процесс 
объединения вооруженных сил, который имеет 
решающее значение для стабилизации обстановки 
в Южном Судане. Позитивные изменения должны 
происходить не только на бумаге, но и в реально-
сти. Вопреки мнению некоторых сторон, задержки 
в завершении подготовки Необходимых объединен-
ных сил не связаны с оружейным эмбарго. В резо-
люции 2428 (2018) содержатся положения, которые 
позволяют правительству продолжать выполнение 
Соглашения.

Хотя 30 августа парламент официально присту-
пил к работе, ему до сих пор не удалось добиться 
значительного прогресса, что в свою очередь при-
водит к задержкам в принятии важнейших законов. 
Работа парламента имеет чрезвычайно важное зна-
чение для проведения в Южном Судане свободных, 
справедливых и заслуживающих доверия выборов.

Что касается будущих выборов, то подавление 
гражданской активности и преследование право-
защитников являются недопустимыми. Все орга-
низации гражданского общества должны иметь 
возможность свободно выражать свои взгляды, не 
опасаясь возмездия. Мы по-прежнему обеспокоены 
внесудебными казнями, которые были совершены 
в штатах Вараб и Лейкс. Призываем правительство 
расследовать эти убийства, причем сделать это в 
соответствии со своими международными обяза-
тельствами согласно международному праву прав 
человека. Мы должны добиться улучшения ситуа-
ции с правами человека по всей стране, особенно 
это касается проблемы сексуального насилия, свя-
занного с конфликтом.

К сожалению, гуманитарная обстановка явля-
ется катастрофической: более 60 процентов насе-
ления нуждается в гуманитарной помощи. Страна 
переживает самый тяжелый продовольственный 
кризис с момента обретения независимости: тысячи 
людей в ряде районов страны сталкиваются с близ-
кими к голоду условиями. Еще больше усугубляют 
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эту плачевную ситуацию беспрецедентные по сво-
им масштабам наводнения и социально-экономиче-
ские последствия пандемии коронавирусного забо-
левания. Мы продолжаем призывать правительство 
обеспечить более эффективную защиту гумани-
тарных работников, поскольку они ведут борьбу за 
жизни многих граждан Южного Судана.

В заключение я хотел бы поблагодарить Нико-
ласа Хейсома, МООНЮС и соответствующие уч-
реждения Организации Объединенных Наций за их 
бесценную работу в Южном Судане. Кроме того, 
я выражаю признательность послу Линде Томас-
Гринфилд и Соединенным Штатам за их куратор-
ство, а послу Данг Динь Куи и его сотрудникам — 
за безупречное руководство на посту Председателя 
Комитета, учрежденного резолюцией 2206 (2015) 
по Южному Судану.

Г-н Кариуки (Соединенное Королевство) (го-
ворит по-английски): Позвольте мне поблагодарить 
Специального представителя Генерального секре-
таря Хейсома и г-жу Саид за их сообщения и за не-
устанную работу их сотрудников в Южном Судане 
и по Южному Судану. Я хотел бы присоединиться к 
коллегам и поблагодарить Вьетнам за руководство 
работой Комитета, учрежденного резолюцией 2206 
(2015) по Южному Судану, в том числе за сегод-
няшний брифинг и недавний визит.

Принимая во внимание все то, что мы услыша-
ли ранее, я хотел бы остановиться на трех ключе-
вых моментах.

Во-первых, как мы узнали от докладчиков, осу-
ществление Обновленного соглашения об урегули-
ровании конфликта в Республике Южный Судан 
по-прежнему продвигается слишком медленными 
темпами. Мы понимаем существующие трудно-
сти, однако отсутствие прогресса имеет реальные 
и серьезные последствия для народа Южного Су-
дана. Соединенное Королевство присоединяется к 
другим странам в обращенном к политическим де-
ятелям призыве в 2022 году активизировать свои 
усилия.

Недавний прогресс в области управления го-
сударственными финансами является показателем 
того, какие результаты могут быть достигнуты, ког-
да Южный Судан работает в партнерстве с между-
народным сообществом. В настоящее время мы на-
стоятельно призываем правительство утвердить го-

довой бюджет, принятие которого было отложено. 
Повышение уровня транспарентности в сфере эко-
номики и борьба с коррупцией позволят обеспечить 
возможность получения жителями Южного Судана 
средств к существованию и сделать страну более 
привлекательной для международных инвесторов.

Соединенное Королевство с удовлетворени-
ем отмечает, что близится завершение подготовки 
личного состава Необходимых объединенных сил. 
Вместе с тем мы не согласны с заявлением о том, 
что именно оружейное эмбарго стало причиной 
длительных задержек в завершении этой подготов-
ки. Процедура изъятий существует как раз для того, 
чтобы оружейное эмбарго не становилось препят-
ствием для удовлетворения законных потребностей 
Южного Судана в области безопасности. Принимая 
к сведению сообщение представителя Вьетнама, я 
хотел бы подчеркнуть важность разблокирования 
процесса выдвижения кандидатур в состав Группы 
экспертов, для того чтобы Комитет мог выполнить 
свой мандат.

Во-вторых, что касается прав человека, то си-
туация в Южном Судане по-прежнему вызывает се-
рьезную обеспокоенность. Как мы слышали сегод-
ня, гражданские лица, журналисты и организации 
гражданского общества продолжают сталкиваться 
с ограничением свободы слова и свободы собраний. 
Попытка заставить эти голоса замолчать не может 
считаться средством обеспечения мира и стабиль-
ности и не способствует проведению транспарент-
ных и инклюзивных выборов. Мы также обеспоко-
ены заслуживающими доверия сообщениями о сек-
суальном насилии в связи с конфликтом в Южном 
Судане, которые продолжают поступать. Необходи-
мо срочно перейти от стадии планирования к ста-
дии реализации предназначенного для вооружен-
ных сил Южного Судана плана действий по борьбе 
с сексуальным насилием, связанным с конфликтом.

Наконец, я подчеркиваю, что необходимо сроч-
но активизировать принятие мер реагирования на 
острый гуманитарный кризис в Южном Судане. 
Мы сегодня услышали о том, каким образом кли-
матические потрясения усугубляют и без того вы-
сокий уровень гуманитарных потребностей. Я на-
стоятельно призываю лидеров Южного Судана не-
замедлительно принять меры в целях устранения 
препятствий для доступа гуманитарных работни-
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ков и противодействия угрозам, с которыми они 
сталкиваются.

В заключение позвольте мне повторить обра-
щенный нами к лидерам Южного Судана призыв 
выполнять свои обязательства. Мы искренне наде-
емся, что при поддержке международного сообще-
ства в 2022 году они продемонстрируют своему на-
роду всю серьезность своего намерения добиваться 
прогресса в интересах всех граждан страны.

Г-жа Гасри (Франция) (говорит по-французски): 
Я также благодарю Николаса Хейсома и Вафаа Саид 
за их сообщения и Вьетнам за его работу во главе 
Комитета, учрежденного резолюцией 2206 (2015) 
по Южному Судану, в течение последних двух лет.

Я хотела бы остановиться на трех моментах.

Мы сожалеем о замедлении в последние меся-
цы темпов осуществления Обновленного соглаше-
ния об урегулировании конфликта в Республике 
Южный Судан. Был достигнут определенный про-
гресс, в частности назначение президентом Салвой 
Кииром членов законодательных ассамблей в девя-
ти штатах, созыв Форума губернаторов в Джубе и 
смягчение ограничений на передвижение сотруд-
ников Миссии Организации Объединенных На-
ций в Южном Судане (МООНЮС). Однако работа 
парламента так и не началась, несмотря на наличие 
ряда законопроектов приоритетного значения, ко-
торые ожидают рассмотрения и принятия.

Также застопорилось осуществление мер без-
опасности. Мы сожалеем о том, что оружейное эм-
барго используется в качестве предлога для оправ-
дания задержек. Необходимо незамедлительно 
сформировать командование объединенных сил и 
завершить подготовку военнослужащих.

Мы принимаем к сведению сообщение 
МООНЮС о ее стратегии в области поддержки 
процесса реформирования сектора безопасности. 
Франция готова поддержать эти усилия, в том чис-
ле посредством внедрения новаторских методов 
реинтеграции бывших комбатантов. Мы также на-
мерены укрепить мандат МООНЮС по оказанию 
технической помощи при том условии, что прави-
тельство выполнит задачи, поставленные Советом 
Безопасности.

В преддверии проведения всеобщих выбо-
ров власти должны активизировать свои усилия. 

Крайне важно незамедлительно внедрить соответ-
ствующие механизмы обеспечения безопасности и 
создать конституционную и законодательную базы 
для проведения выборов, обеспечить работу наци-
ональной избирательной комиссии и выделить не-
обходимые ресурсы для организации выборов.

Мы призываем все стороны в первую очередь 
уделять внимание обеспечению единства. Разоб-
щенность, которую мы наблюдаем среди некото-
рых сторон, подписавших Обновленное мирное 
соглашение, представляет собой серьезную угрозу 
для соблюдения режима прекращения огня. Мы 
приветствуем усилия региональных субъектов 
по поддержке мирного процесса. В частности, мы 
призываем Межправительственную организацию 
по развитию, Африканский союз, Кению и Уганду 
продолжать усилия по содействию диалогу между 
южносуданскими сторонами.

Мое последнее замечание касается необходи-
мости соблюдать международное гуманитарное 
право и международное право прав человека. Мы 
ожидаем предоставления властями Южного Суда-
на гарантий соблюдения прав человека, в частности 
свободы слова и свободы мирных собраний. Кроме 
того, мы обеспокоены внесудебными казнями, со-
вершенными в штатах Вараб и Лейкс, и призываем 
власти Южного Судана добиваться привлечения к 
ответственности виновных в этих нарушениях.

Наконец, мы осуждаем нападения на гуманитар-
ный и медицинский персонал. Эти акты насилия не 
должны остаться безнаказанными, поэтому важно, 
чтобы Совет привлек виновных к ответственности.

Г-жа Евстигнеева (Российская Федерация): 
Благодарим Специального представителя Гене-
рального секретаря г-на Николаса Хейсома за пре-
доставленную информацию. Мы поддерживаем его 
работу и деятельность Миссии Организации Объ-
единенных Наций в Южном Судане. Заслушали 
очередной отчет вьетнамских коллег о работе санк-
ционного Комитета Совета Безопасности 2206, а 
также доклад представителя Управления Организа-
ции Объединенных Наций по координации гумани-
тарных вопросов г-жи Вафаа Саид о гуманитарной 
обстановке в стране. Приветствуем участие в сегод-
няшнем заседании представителя Южного Судана.

Внимательно ознакомились с последним докла-
дом Генерального секретаря (S/2021/1015). Обнов-
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ленное соглашение об урегулировании конфликта 
в Республике Южный Судан продолжает работать. 
В стране назначены правительства штатов. Сфор-
мирован двухпалатный парламент. К внесению на 
его рассмотрение подготовлен основополагающий 
законопроект по Конституции. Приветствуем наце-
ленность южносуданского руководства на проведе-
ние выборов в 2023 году.

В то же время исходим из того, что определя-
ющую роль для дальнейших результатов будет 
играть обстановка с безопасностью, которая, не-
смотря на общее снижение насилия, по-прежнему 
остается сложной. Озабочены сообщениями о про-
должающихся локальных боевых столкновениях 
между правительственными войсками и формиро-
ваниями оппозиции, расколе в лагере первого вице-
президента Южного Судана Риека Машар, против 
которого выступил ряд влиятельных полевых ко-
мандиров, а также о спорадических межобщинных 
вооруженных конфликтах в отдельных районах 
Южного Судана. Особое беспокойство вызывает 
обстановка в обоих Экваториальных штатах.

В этих условиях важно обеспечить ускорение 
формирования Необходимых объединенных сил. 
Призываем неподписантов Обновленного соглаше-
ния присоединиться к процессу государственного 
строительства. Необходимо продолжать начатый 
диалог с фракцией Китгванг Народно-освободи-
тельного движения Судана (оппозиция), а также 
переговорный процесс по линии Общины святого 
Эгидия.

В целом считаем, что только скорейшее и пол-
ное выполнение достигнутых договоренностей по-
может сторонам повысить взаимное доверие и изба-
вит от повторения ошибок прошлого. Отдаем долж-
ное Вашим, г-н Хейсом, посредническим усилиям, 
а также работе, проводимой Африканским союзом 
и странами-членами Межправительственной орга-
низации по развитию по оказанию содействия стра-
не в реализации конкретных положений мирных 
договоренностей.

Убеждены, что по мере нормализации ситуации 
в Южном Судане потребуется проведение обзора 
действующего в отношении этой страны санкци-
онного режима. Рассчитываем, что в целях смягче-
ния оружейного эмбарго южносуданским властям 
удастся существенно продвинуться в выполнении 

контрольных показателей, установленных резолю-
цией 2577 (2021) Совета Безопасности.

В заключение хотели бы подтвердить готов-
ность нашей страны продолжать оказывать необхо-
димую поддержку Южному Судану в деле станов-
ления его государственности.

Г-жа Юуль (Норвегия) (говорит по-английски): 
Я благодарю Специального представителя Хейсо-
ма за его сообщение и, что не менее важно, за его 
работу. Я также благодарю г-жу Вафаа Саид за об-
новленную информацию о тяжелой гуманитарной 
ситуации и представителя Вьетнама за его сообще-
ние о деятельности Комитета Совета Безопасности, 
учрежденного резолюцией 2206 (2015) по Южному 
Судану. Приветствуем участие в сегодняшнем за-
седании представителя Южного Судана.

Норвегия по-прежнему серьезно обеспокоена 
ситуацией в Южном Судане. Люди продолжают 
страдать. Гуманитарная ситуация еще никогда не 
была настолько тяжелой, к тому же сейчас она до-
полнительно усугубляется сильными наводнения-
ми, о чем нам подробно сообщили докладчики. И 
все же основным препятствием на пути к лучшему 
будущему является недостаточно оперативное вы-
полнение Обновленного соглашения об урегули-
ровании конфликта в Республике Южный Судан. 
Срыв мирного соглашения будет иметь тяжелые 
последствия для всего региона. 

Приветствуем недавнее воссоздание большин-
ства ассамблей штатов и назначение их членов и 
настоятельно призываем правительство Южного 
Судана завершить этот процесс. Мы также при-
ветствуем решение президента возобновить пере-
говоры в Риме со сторонами, не подписавшими 
Соглашение.

Вместе с тем южносуданские лидеры должны 
продемонстрировать искреннюю решимость обе-
спечить эффективное осуществление всех положе-
ний Соглашения. Мы подчеркиваем необходимость 
окончательного осуществления положений главы 2 
о мерах безопасности. Необходимо также как мож-
но скорее назначить членов специализированных 
комитетов Переходной национальной законода-
тельной ассамблеи и ускорить принятие важней-
ших законов. Задержки поставят под угрозу про-
цесс продвижения к свободным и справедливым 
выборам. Крайне важно, чтобы процесс конститу-
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ционной реформы был инклюзивным и проходил 
под руководством и при участии народа Южного 
Судана. 

Норвегия глубоко обеспокоена сокращением 
политического пространства в Южном Судане. По-
пытки заставить активистов гражданского обще-
ства и средства массовой информации замолчать 
посредством произвольных арестов и незаконных 
задержаний противоречат духу мирного согла-
шения и идут вразрез с принципом верховенства 
права. Кроме того, полное, равное и значимое уча-
стие женщин будет иметь ключевое значение для 
построения мирного и демократического Южного 
Судана. Они должны быть вовлечены во все сферы 
— от политики до принятия решений и миростро-
ительства. В этой связи мы продолжаем призывать 
к соблюдению как минимум 35-процентной квоты 
представленности женщин. Приветствуем органи-
зацию Миссией Организации Объединенных На-
ций в Южном Судане (МООНЮС) семинаров для 
женщин-членов парламента. 

Норвегия глубоко обеспокоена многочисленны-
ми внутренними конфликтами, в том числе в Там-
буре, Варабе и Джонглее. Мы вновь заявляем, что 
правительство несет ответственность за защиту 
всех мирных жителей. Насилие является основной 
причиной значительного дефицита продовольствия 
и роста гуманитарных потребностей. Насилие и 
конфликты, в том числе прямые угрозы со стороны 
молодежных групп, также затрудняют доставку гу-
манитарной помощи.

Глубокую тревогу вызывает тот факт, что про-
должаются нарушения и злоупотребления в от-
ношении детей, и их число в третьем квартале 
2021 года лишь возросло. Эти чудовищные акты со-
вершаются всеми сторонами, включая правитель-
ственные силы безопасности. Настоятельно при-
зываем все стороны соблюдать свои обязательства 
по международному праву и прилагать все усилия 
для прекращения и предотвращения шести видов 
серьезных нарушений в отношении детей.

Мы приветствуем принимаемые МООНЮС 
меры для защиты гражданского населения и ее уси-
лия по миростроительству, в частности осущест-
вляемые с опорой на временные оперативные базы. 
Мы хотим отметить значительное расширение до-
ступа для миротворцев. Норвегия по-прежнему 
привержена оказанию поддержки МООНЮС, и мы 

рады, что г-жа Кристина Фоссен была назначена ко-
миссаром полиции МООНЮС. 

Реформы системы управления государственны-
ми финансами, направленные на борьбу с корруп-
цией и повышение объема поступлений, не связан-
ных с нефтью, также имеют решающее значение для 
реализации мирного соглашения и международной 
поддержки. Мы призываем правительство вклады-
вать больше средств в осуществление основных ре-
форм, которые позволят обеспечить транспарент-
ность и подотчетность в системе управления госу-
дарственными финансами страны.

В заключение отмечу, что регион продолжает 
играть неоценимую роль в поддержке мирных уси-
лий в Южном Судане. Мы поддерживаем инициа-
тиву Уганды по организации выездного семинара 
для руководителей. Сейчас, когда нынешний год 
подходит к концу, позвольте мне официально вы-
разить надежду на то, что в 2022 году жизнь южно-
суданцев изменится к лучшему.

Г-н Фам (Вьетнам) (говорит по-английски): 
Благодарю Специального представителя Хейсома и 
г-жу Саид за их информативные сообщения. Я так-
же приветствую присутствующего на сегодняшнем 
заседании представителя Южного Судана. 

В течение 2021 года, в котором Южный Судан 
отметил десятую годовщину своей независимости 
и третью годовщину подписания Обновленного со-
глашения об урегулировании конфликта в Респу-
блике Южный Судан, страна продолжала добивать-
ся прогресса в мирном процессе. Хотя сохраняется 
ряд проблем, следует признать, что в целом Юж-
ный Судан — это одна из стоящих на повестке дня 
Совета африканских стран, в которой за последние 
два года произошли позитивные изменения. В этой 
связи я хотел бы обратить внимание на следующие 
моменты.

Во-первых, мы призываем правительство Юж-
ного Судана и соответствующие стороны про-
должать реализацию Обновленного соглашения 
в целях сохранения мирной обстановки в течение 
переходного периода, который должен завершиться 
проведением национальных выборов. В этой связи 
важно ускорить процесс конституционной рефор-
мы и создания механизмов обеспечения безопасно-
сти в переходный период.
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С удовлетворением отмечаем усилия Совета 
министров по рассмотрению и принятию законо-
проекта о порядке разработки конституции и на-
деемся, что он вскоре будет утвержден Переходной 
национальной законодательной ассамблеей. Мы 
также призываем правительство и далее обеспе-
чивать участие женщин и усиление их лидерской 
роли в целях достижения целевого 35-процентного 
показателя их участия в соответствии с мирным 
соглашением.

Все соответствующие стороны в Южном Суда-
не должны продолжать урегулировать свои разно-
гласия и принимать участие в диалоге и деятельно-
сти по укреплению доверия. Мы высоко оцениваем 
усилия Организации Объединенных Наций, Мис-
сии Организации Объединенных Наций в Южном 
Судане (МООНЮС), Африканского союза, Меж-
правительственной организации по развитию и 
других международных партнеров по содействию 
миру и развитию в Южном Судане и призываем их 
продолжать свою деятельность. Мы надеемся на по-
зитивный вклад сводной группы МООНЮС по ока-
занию помощи в проведении выборов. 

Во-вторых, крайне важно и впредь содейство-
вать поддержанию постоянного режима прекраще-
ния огня. Настоятельно призываем правительство 
Южного Судана приложить более активные усилия 
для эффективного и устойчивого решения пробле-
мы межобщинного насилия, в частности для устра-
нения коренных причин этой проблемы. Кроме 
того, крайне важно обеспечить безопасность гума-
нитарных работников и объектов. 

Высоко оцениваем работу МООНЮС, особен-
но в области защиты гражданского населения, и 
вновь заявляем о своей поддержке ее деятельности. 
Вьетнам продолжит активно содействовать рабо-
те МООНЮС и поощрять участие в деятельности 
Миссии наших женщин-миротворцев. Высоко оце-
ниваем также постоянные усилия Службы Органи-
зации Объединенных Наций по вопросам деятель-
ности, связанной с разминированием, по обезвре-
живанию мин и информированию населения стра-
ны о минной опасности. 

В-третьих, чрезвычайно важно решать все бо-
лее сложные экономические и гуманитарные про-
блемы. Вызывает обеспокоенность тот факт, что 
свыше 7,2 миллиона жителей Южного Судана – бо-
лее половины населения страны — по-прежнему 

сталкиваются с острой нехваткой продовольствия. 
Мы призываем правительство Южного Судана 
продолжать прилагать все усилия для обеспечения 
своего населения средствами к существованию, а 
международное сообщество – усилить поддержку 
Южного Судана для предотвращения проблемы от-
сутствия продовольственной безопасности и борь-
бы со стихийными бедствиями и пандемией коро-
навирусной инфекции. 

Наконец, поскольку Вьетнам в последний раз 
выступает по этому пункту повестки дня, мы хо-
тели бы подчеркнуть важность регулярного обзо-
ра режима санкций в отношении Южного Судана, 
особенно в плане достижения ключевых контроль-
ных показателей, установленных в резолюции 2577 
(2021). В ходе прошедшего в прошлом месяце визи-
та Комитета, учрежденного резолюцией 2206 (2015) 
по Южному Судану, нас особенно воодушевила 
готовность правительства Южного Судана добить-
ся достижения этих контрольных показателей. Мы 
надеемся, что правительство продолжит сотрудни-
чать с Комитетом и Советом в этом процессе, что 
создаст основу для рассмотрения Советом вопроса 
об отмене мер в 2022 году. 

В заключение Вьетнам хотел бы вновь заявить, 
что всецело поддерживает стремление к достиже-
нию мира, стабильности и развития в Южном Су-
дане на благо его народа.

Г-н Гэн Шуан (Китай) (говорит по-китайски): 
Я благодарю Специального представителя Гене-
рального секретаря Хейсома, директора Отдела 
координации Управления по координации гумани-
тарных вопросов г-жу Саид и посла Хай Ань Фама 
за их сообщения. Как всегда, я тепло приветствую 
присутствующего на сегодняшнем заседании пред-
ставителя Южного Судана. 

В последнее время Южный Судан продолжает 
добиваться определенного прогресса в реализации 
Обновленного соглашения об урегулировании кон-
фликта в Республике Южный Судан. Президент 
Киир Маярдит восстановил ассамблеи штатов, а 
правительство приняло законопроект о порядке 
разработки конституции на 2020-2021 годы. Мы 
надеемся, что стороны, подписавшие Соглашение, 
укрепят взаимодействие и взаимное доверие, над-
лежащим образом урегулируют свои разногласия 
с помощью диалога, ускорят выполнение Согла-
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шения и поддержат политическую стабильность в 
Южном Судане. 

Южный Судан сталкивается с рядом практиче-
ских трудностей в реализации Соглашения, кото-
рые нельзя урегулировать одним махом. Междуна-
родное сообщество должно проявить необходимое 
терпение и оказать должную поддержку, а также 
постараться не прибегать исключительно к таким 
методам, как поиск виновных и оказание давле-
ния на заинтересованные стороны. Китай высоко 
оценивает усилия Межправительственной органи-
зации по развитию, Африканского союза и стран 
региона по содействию реализации Соглашения и 
призывает международное сообщество продолжать 
поддерживать работу воссозданной Объединенной 
комиссии по мониторингу и оценке. 

В течение отчетного периода в целом удалось 
сохранить режим прекращения огня в Южном Су-
дане, однако время от времени по-прежнему имели 
место столкновения между различными общинами 
и воюющими группами. Группы, не подписавшие 
Обновленное соглашение, должны отказаться от 
применения насилия и незамедлительно присоеди-
ниться к политическому процессу. Объединение 
вооруженных сил и процесс разоружения, демоби-
лизации и реинтеграции помогут улучшить ситу-
ацию с безопасностью в стране. Китай призывает 
международное сообщество оказать необходимую 
финансовую поддержку в этих целях.

Межобщинный конфликт в Южном Судане име-
ет долгую историю. Он должен быть урегулирован 
надлежащим образом на основе комплексного под-
хода, сочетающего превентивную деятельность, 
посредничество, усилия в области правосудия и 
другие средства. 

Вооруженный конфликт, наводнения и другие 
события привели к постоянному росту гумани-
тарных потребностей Южного Судана, при этом 
особенно обострилась проблема отсутствия продо-
вольственной безопасности. Международное сооб-
щество должно наращивать объемы гуманитарной 
помощи и одновременно с этим помогать Южному 
Судану развивать экономику и раскрыть свой по-
тенциал в сельском хозяйстве, энергетике и других 
областях. 

На недавней восьмой министерской конферен-
ции Форума сотрудничества «Китай — Африка» 

председатель Китая Его Превосходительство г-н 
Си Цзиньпин объявил о планах реализации девяти 
проектов совместно со странами Африки в таких 
областях, как здравоохранение, борьба с нищетой, 
торговля и инвестиции, что, по нашему мнению, 
придаст новый импульс развитию Южного Судана 
и других африканских стран. Китай призывает со-
ответствующие страны безотлагательно отменить 
свои односторонние принудительные меры в отно-
шении Судана. 

Миссия Организации Объединенных Наций 
в Южном Судане (МООНЮС) под руководством 
Специального представителя Хейсома продела-
ла огромную работу по содействию выполнению 
Соглашения и защите гражданского населения. В 
соответствии с заявлением Председателя Совета 
Безопасности S/PRST/2021/20, Генеральному се-
кретарю предлагается создать сводную группу по 
оказанию помощи в проведении выборов в Южном 
Судане в 2023 году, которую возглавит МООНЮС. 
Выборы — это вопрос мира и стабильности для 
Южного Судана, и международное сообщество 
должно полностью уважать национальную ответ-
ственность в этом вопросе.

За отчетный период значительно сократилось 
число нарушений соглашения о статусе сил, что 
является убедительным доказательством того, что 
более активное взаимодействие и контакты меж-
ду миссиями Организации Объединенных Наций 
и принимающими странами помогают создавать 
условия, позволяющие миссиям выполнять свои 
мандаты. 

В заключение я хотел бы повторить, что Совет 
Безопасности должен провести на основе фактов 
оценку хода достижения Южным Суданом кон-
трольных показателей, что необходимо для кор-
ректировки санкционных мер, как можно скорее 
отменить санкции в отношении Южного Судана и 
оказать помощь его правительству в укреплении 
потенциала в секторе безопасности.

Председатель (говорит по-французски): Сей-
час я предоставляю слово представителю Южного 
Судана.

Г-н Мадут Агок (Южный Судан) (говорит по-
английски): Прежде всего наша делегация хотела бы 
поздравить Вас, г-н Председатель, и Вашу делега-
цию со вступлением на пост Председателя Совета 
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Безопасности в декабре. Наша делегация заверяет 
Вас в своей поддержке. 

Позвольте мне приветствовать на этом засе-
дании Специального представителя Генерального 
секретаря по Южному Судану и главу Миссии Ор-
ганизации Объединенных Наций в Южном Судане 
г-на Николаса Хейсома, а также г-жу Вафаа Саид 
и представителя Вьетнама, посетившего Южный 
Судан.

Наша делегация принимает к сведению до-
клад Генерального секретаря о положении в Юж-
ном Судане, опубликованный в качестве документа 
S/2021/1015 от 7 декабря. 

После подписания Обновленного соглашения 
об урегулировании конфликта в Республике Юж-
ный Судан в 2018 году на большей части страны со-
храняются относительный мир и безопасность. 

На сегодняшний день общеизвестно, что про-
цесс реализации Обновленного соглашения об 
урегулировании конфликта в Республике Южный 
Судан идет медленно, но неуклонно, и все стороны 
привержены его полному выполнению в соответ-
ствии с его буквой и духом, несмотря на факторы, 
препятствующие его плавному осуществлению. 

Нам известно о широко распространенных кон-
фликтах внутри общин и между ними, что продол-
жает негативно влиять на жизнь населения в стра-
не. Эти конфликты вызваны различными причина-
ми и факторами, среди которых вакуум, возникший 
из-за отсутствия правительств штатов ввиду задер-
жек в реализации матрицы распределения штатов 
между сторонами Соглашения, как это было согла-
совано в Обновленном мирном соглашении. Однако 
после формирования правительств штатов количе-
ство таких конфликтов стало снижаться, особенно 
в штатах Вараб и Лейкс. 

Об этих позитивных изменениях свидетель-
ствует заявление Его Превосходительства прези-
дента Салвы Киира Маярдита, который выступил 
с заключительным словом на только что завер-
шившемся Форуме губернаторов в Джубе, отметив 
усилия Его Превосходительства губернатора штата 
Лейкс генерала Рина Туени Мабора по установле-
нию мира на территории штата, которые позволили 
обеспечить свободное и безопасное передвижение 
людей и товаров.

Руководство обновленной переходной Нацио-
нальной законодательной ассамблеи работает над 
формированием в Ассамблее группы руководите-
лей, в том числе над назначением руководителей 
различных комитетов и подкомитетов. После над-
лежащего завершения этих процессов Ассамблея 
приступит к рассмотрению пунктов своей повестки 
дня в соответствии с Обновленным соглашением.

Считаю необходимым прояснить заявление 
членов воссозданной Объединенной комиссии по 
наблюдению и оценке об отсутствии прогресса в 
осуществлении переходных мер безопасности, в 
частности в объединении сил и их развертывании, 
несмотря на то что в настоящее время руководство 
вооруженных сил принимает меры по завершению 
их подготовки. Эти процессы продолжаются и бу-
дут завершены после окончательного согласования 
соответствующих механизмов.

На протяжении многих лет Его Превосходи-
тельство президент Салва Киир Маярдит остается 
главным поборником деятельности по обеспечению 
мира, стабильности и примирения в Южном Суда-
не. Он не только упорно выступает за мир и поиск 
компромиссов внутри собственной партии, но и за-
частую оказывает бескорыстную помощь другим 
партиям, когда они сталкиваются с какими-либо 
проблемами. Об этом свидетельствуют его усилия 
по урегулированию разногласий, касающихся отбо-
ра членов парламента в обновленную переходную 
Национальную законодательную ассамблею, меж-
ду членами коалиции прочих политических партий 
— политической организации, в состав которой 
входят другие стороны соглашения, — а также его 
усилия в рамках другой коалиции, члены которой 
не могли прийти к соглашению о том, кого следует 
выдвинуть в качестве предпочтительного кандида-
та на пост вице-президента. Руководствуясь именно 
этими принципами и идеалами, Его Превосходи-
тельство президент Киир Маярдит направил своего 
посланника для встречи с лидерами китгвангской 
фракции Народно-освободительного движения/ар-
мии Судана (оппозиция), с тем чтобы призвать их 
сохранять спокойствие и воздерживаться от мер, 
которые могут причинить дополнительные страда-
ния жителям Южного Судана. Поэтому это реше-
ние следует рассматривать скорее как превентив-
ную меру, нежели как нарушение условий мирного 
соглашения.
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Южный Судан непосредственным образом 
сталкивается с проблемой изменения климата: в 
стране наблюдаются все более продолжительные 
периоды засухи и проливных дождей, зачастую 
приводящих к затоплению территории, или посту-
пление большого количества воды с островов, вы-
зывающее серьезные наводнения. Эти наводнения 
влекут за собой массовое перемещение населения 
пострадавших районов и причиняют ему серьез-
ные страдания. Правительство не располагает до-
статочными возможностями для того, чтобы спра-
виться с последствиями этих бедствий. Поэтому 
мы призываем международное сообщество оказать 
содействие правительству не только в удовлетво-
рении насущных потребностей пострадавшего на-
селения, но и в устранении долгосрочных послед-
ствий посредством принятия мер по адаптации и 
смягчению последствий. Южный Судан является 
активным участником всех форумов по борьбе с 

изменением климата: наша приверженность этому 
делу обусловлена воздействием изменения клима-
та, которое мы остро на себе ощущаем.

Наконец, сейчас, когда Совет Безопасности и 
международное сообщество активно занимаются 
этим вопросом, призываем их прекратить сидеть 
сложа руки и действовать избирательно. Выполне-
ние Обновленного соглашения сопряжено со слиш-
ком большими финансовыми издержками, и сторо-
ны не могут нести их самостоятельно. Давайте не 
только давать обещания на словах, но и выделять 
необходимые средства.

Председатель (говорит по-французски): Список 
ораторов исчерпан. Сейчас я приглашаю членов Со-
вета на неофициальные консультации для дальней-
шего обсуждения этого вопроса.

Заседание закрывается в 11 ч 45 мин.
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